

永山南小学校 学校だより



平成29年11月30日

子どもたちが安全に育つことを願って

校長 森 将 人

師走まで後数日を残すのみとなった、11月24日、児童の問題行動、非行等の防止に取り組むために、旭川市内全小学校の関係者が所属する「生徒指導連絡協議会」の冬季評議員会が開催されました。

開催に当たり、旭川市中央警察署生活安全課少年係の方から、「ケータイ・スマホ（インターネット）の危険性」についてのご講話をいただきました。

その講話の中で、スマホ等のSNSを介在した児童生徒被害について、いろいろと情報提供がありました。例えば、一度も会ったことがないのにネットのやりとりだけで交際を始める中高生、「家出人サイト」で宿泊先を探した家出人が性的被害に遭ったことなど、道内で実際にあった話なども紹介してくださいました。また、親がよく知らないようなアプリやサイトがあるなど、話を聞いて、SNSの利用の広がりや犯罪の多様化にびっくりさせられました。

それらの犯罪等に遭う児童生徒の9割以上が、フィルタリングなどの規制をかけていないとのことでした。つまり、それらスマホ等を買って与えた保護者が、自分の子どものスマホ等の利用による危険性について意識が低かった、無関心だったことで、自分の子どもが被害に遭ったと言えるのではないのでしょうか。



上記の生徒指導連絡協議会の調査研究部が行った市内小学校へのアンケートでも、「家庭でルールが話し合われていない」「約束があっても不十分・曖昧」という報告がなされています。

小学生でも、学年が上がるにつれて利用率が高くなっているようです。また、特に通信機器機能付きのゲーム機の所持率が高いということです。

ケータイやスマホなどのSNSの利用について、児童自身による自己管理は困難です。学校でも子どもたちの安全・安心のためにいろいろな指導をしておりますが、ご家庭でも、お子さんの行動に関心を持ち、特に情報通信機器の使用に関しては、ご家庭でルール等を決めて頂ければと思います。子どもたちが犯罪に遭わないよう、子どもたちが安全に、そして健やかに育つよう、家庭・地域と学校が手を携えていきましょう。

みんなで楽しくわいわいと

20日（月）から、交流給食を行っています。1年生と6年生、2年生と4年生、3年生と5年生がなかよし広場で、一緒に給食を食べ、楽しい時間を過ごします。

普段は休み時間以外に異学年と交流する場面の少ない子どもたちですが、高学年と低学年と一緒に給食を食べる機会を通して、お互いに正しい食事の在り方やマナーなどについて考える機会としています。

昨今、バランスのよい栄養のとり方や朝食の大切さ、偏食や団らんなど食と家族の関係が重視されています。ご家庭でも食についての意識を高めるお話をいただければと思います。



校内版画展開催中

11月27日（月）～12月15日（金）まで校内版画展を開催しています。1～3年生は紙版画、4～6年生は木版画に取り組みました。学年の発達段階に応じて、工夫を凝らした作品が多く見られます。1年生から順に見ていくと子どもたちの成長がよくわかります。是非、参観日等でご来校の際には、お子さんの学年のだけでなく、他の学年の児童の作品も是非ご覧ください。掲示場所は、各教室前、職員室前、中央廊下・東西階段となっています。



2学期 なわとび大会

すでに取組が始まってから6年目となった「なわとび大会」。体力作りの一環として、毎週木曜日を「なわとびの日」として設定し、全校児童で取組を進めてきました。その成果を発揮する機会として、1学期と2学期に開催しています。今回は、11月15日～17日に大会が行われました。検定種目「前跳び」では、学年ごとに設定された時間を跳び続けます。どの学年も、1学期より合格する人が増えました。チャンピオン決定種目は、低学年「前片足跳び」「後ろ両足跳び」、中学年「前あや跳び」「前二重跳び」、高学年「後あや跳び」「前二重跳び」です。どの学年の児童も、これまでの練習の成果を発揮して頑張りました。各種目のチャンピオンを紹介します。

1年生	前片足とび	齊 藤 成 海	後ろ両足とび	齊 藤 成 海
2年生	前片足とび	加 藤 尚 哉	後ろ両足とび	長 縄 珠 果
3年生	前あやとび	本 木 心 彩	前二重とび	高 柳 雄 大
4年生	前あやとび	平 野 このみ	前二重とび	山 崎 翔 叶
5年生	後ろあやとび	松 下 亜 子	前二重とび	近 江 晶 紀
6年生	後ろあやとび	穴 戸 美 来	前二重とび	荒 川 遥 葵

南っ子学芸会 保護者感想よい

10月29日(日)に行われた「南っ子学芸会」について、保護者の皆様から子どもたちの育ちやマナー等についてたくさんの感想、ご意見をいただきました。貴重なご意見を参考にし、来年度も子どもの成長が見える学芸会となるよう、子ども・教師・保護者・地域が一丸となって取り組んでいきたいと思えます。ご意見大変ありがとうございました。一部を紹介させていただきます。

〈保護者アンケート～子どもたちの成長や頑張り～〉

○テーマの通り、一人一人「大きく！ゆっくり！はっきり！」と観客に伝えようというのがとても伝わってきたのでよかった。自分たちの出番以外でもひな壇できちんと劇を創っているところで、クラスを越えて一つになっていた気がしました。(1年生保護者)

○みんなで心一つにしよう、息を合わせようとしていた事に感激しました。「たくさん練習したんだなあ。」と心にしみました。一生懸命に大きな声、身振り手振りを合わせて頑張っている姿が大きくなった、成長したなど改めて思いました。

(2年生保護者)

○今年の学芸会では、成長を感じる事ができました。本人も楽しんで練習している様子が見えました。特に島人ぬ宝という曲を通じて沖縄に興味を持ったり、パソコンで曲を検索したりという事を楽しんでいました。(3年生保護者)

○4年生の「西遊記」本格的な衣装、小道具、セットなど、まずは先生方の愛情に感謝です。それに応えるかのように、4年生のみんなは、立派に4年生らしい笑いあり、感動ありの西遊記を演じてくれたと思います。(4年生保護者)

○本番に向けてたくさん練習していました。週末には鍵盤ハーモニカやリコーダーを持ち帰り練習していました。その結果が学芸会当日の演奏にも表れていたと思います。みんなとても上手でした。本人はとても緊張した顔をしていて、そんな顔を見られたのも新鮮でした。

(5年生保護者)

○さすが6年生です。全てにおいて上手の一言です。一人一人が上手で正直、言葉にはできないくらい感動させられました。生徒と先生が一つになって頑張ってきた瞬間を見た気がします。本当に素晴らしい学芸会をありがとうございました。(6年生保護者)

〈座席等の運営、保護者のマナーについて〉

○席の移動もスムーズに出来て、出演する子の親が前方に座ることができるシステム、すごく良かったです。ぜひ来年も同じようにして欲しいです。

○鑑賞する側(保護者)が、私語が多かったり、拍手をしなかったりと残念な感じがして…。子どもも「総練習の方がたくさん拍手していた。」と残念そうでした。達成感を味わわせてあげたかったです。会場を出る際も全く放送案内を聞かない保護者が多数。南っ子の方がよっぽど社会性を学んでいますね。

○学芸会も運動会も子ども達の頑張りを見るのは楽しみだが、大人達のマナーの悪さが残念ではない。大人は、子ども達に見本を見せるためにも、きちんとマナーを守ってほしいと思う。

昨年度の反省から、座席キープがなくなるような席の座り方について改善させていただきました。保護者の方からは、今回のやり方について評価する声が多くありましたので、次年度、若干の修正をし継続していく予定です。今後も、保護者や地域のみなさんが気持ちよく観覧できるよう改善を図っていきますが、ルールやマナーを守り、お互いのことを考え、皆で子どもたちの頑張りを見守っていきたいと思います。今後もよろしくお願ひします。



12月の行事予定

- 1日(金) 委員会⑪ 交流給食(2-3&4-3) 街頭指導
4日(月) 交流給食(2-4&4-1)
5日(火) 全校集会⑦ 交流給食(3-1&5-1)
6日(水) 朝読書 交流給食(3-2&5-2) 中休み読み聞かせ
図書返却週間(～11日まで)
7日(木) 交流給食(3-3&5-3) 薬物乱用防止教室(6年) フッ化物洗口
13日(水) 中休み読み聞かせ
14日(木) 冬休み図書貸出(高学年) フッ化物洗口
15日(金) 委員会⑫ 冬休み図書貸出(中学年) 口座振替日
18日(月) 冬休み図書貸出(低学年)
20日(水) 通級指導教室茶話会
21日(木) フッ化物洗口
22日(金) 2学期終業式(給食なし)
23日(土) 6年生PTA学年行事

「ありがとうございます」
永山15区第2町内会様より、リングプルのご寄付をいただきました。児童会を中心に随時集めています。引き続きご協力をよろしくお願い致します。

授業での読み聞かせ

15日(水)の3・4時間目に本校の「読み聞かせ会」の方と「旭川おはなしの会」の方に来校していただき、国語科の授業で読み聞かせを行いました。授業の中では、「絵本の読み聞かせ」の他に、絵本を使わない「おはなし」や「パネルシアター」などが行われました。子どもたちは、どのお話にも引き込まれ、あっという間の45分間でした。1時間の中でたくさんの本と出会うことができ、子どもたちにとって貴重な時間となりました。

ご家庭でも、時間があれば読み聞かせをしたり、親子で図書館へ行くなど、本との出会いをつくってみてください。



前期交通安全ボランティアから

5月～10月まで行われた交通安全ボランティアをされた保護者の方から、たくさんのご意見をいただきました。「子どもたちがあいさつを返してくれて、朝からすがすがしい気持ちで取り組みました。」「娘の友達や、まったく知らない子たちと朝のあいさつをして、とても気持ちがよく楽しく参加させてもらいました。」など、交通安全だけではなく、子どもたちが元気に挨拶する姿も温かく見守っていただいています。冬期のボランティア(1～4月)を随時募集していますので、ご協力いただける方は学校までご連絡ください。

